



Vie Publique

COURSE DU CŒUR 2021

Bilan médiatique



Novembre 2021



Les actions menées

Pour cette 34^e édition de la Course du Cœur, 2 communiqués et 1 dossier de presse ont été réalisés par Vie publique et diffusés aux journalistes selon un planning établi au préalable

- Dossier de presse complet sur la Course du Cœur
- Communiqué de presse Prologue sur les VIP
- Communiqué de presse Arrivée de la Course

DIMANCHE 17 OCTOBRE 2021
LA COURSE DU CŒUR EST ARRIVÉE À BOURG SAINT MAURICE - LES ARCS
Après le départ à 10h, 250 coureurs, soit 17 équipes, ont été accueillis par les bénévoles de la Course du Cœur. Ils ont été accueillis par les bénévoles de la Course du Cœur. Ils ont été accueillis par les bénévoles de la Course du Cœur.

Vincennes - Esplanade Saint-Louis - Château de Vincennes 20149
DÉPART DE LA 34^È ÉDITION
DES PERSONNALITÉS AU DÉPART POUR SOUTENIR LE DON D'ORGANES
Ensemble, ils parcourent en se relayant, pendant 4 jours et 4 nuits, les 750 km qui séparent Paris de la station Les Arcs (en Savoie). Ils ont été accueillis par les bénévoles de la Course du Cœur.

Paris / Bourg Saint Maurice - Les Arcs DU 13 au 17 OCTOBRE 2021
LA COURSE DU CŒUR 2021
17 équipes inscrites, 250 coureurs, pour la 34^{ème} édition !
Un défi sportif et humanitaire unique en faveur du don d'organes.
4 jours - Pour faire courir le vie à l'arrêt - Pour soutenir le don d'organes

DOSSIER DE PRESSE
La Course du Cœur est une incroyable aventure humaine et sportive. Une course à pied symbolique en relais qui réunit plus de 250 coureurs, salariés de grandes entreprises et d'institutions, autour d'une équipe de 14 coureurs greffés d'un organe.
Ensemble, ils parcourent en se relayant, pendant 4 jours et 4 nuits, les 750 km qui séparent Paris de la station Les Arcs (en Savoie), dans l'objectif de sensibiliser le grand public aux enjeux des dons d'organes.

Pour plus de renseignements :
WWW.TRANS-FORME.ORG
WWW.LACOURSEDUCEUR.COM
#CourseDuCœur

Contacts presse : Vie publique
Nathalie Cassagnes - Adeline Truchot
contact@agencepublique.com
06 11 39 48 02 - 06 63 53 65 83



Les retombées 2021

En 2 mois, septembre et octobre 2021,
la Course du Cœur a été citée
dans **90 parutions**

- 11 reportages TV et radios
- 36 articles dans la presse écrite
- 43 articles sur le web





Tv et radios

La Course du Cœur a fait l'objet de 11 passages sur des chaînes de TV et radios



ALPES



DIJON





Presse écrite

36 articles ont relayé la Course du Cœur dans les journaux et magazines de presse écrite.





Quelques exemples

Caen en bref

Les agents territoriaux soutiennent le don d'organes



Le professeur Bruno Hurault de Ligny, Alain Lafère membre de l'Asat et père d'un enfant greffé, Sandrine Figalet, présidente de l'Asat, Nathalie Bourhis, adjointe à la mairie de Caen et Inel Annette, vice-présidente de la MNT. Photo: Caen France

La Course du Cœur est un défi sportif qui a pour objectif de sensibiliser au don d'organes et de tissus. 24 heures, c'est le temps maximum, après les décès, pour prélever les organes.

Certains organes doivent être prélevés plus rapidement comme le cœur en 4 h et les poumons 9 à 8 h. Mais l'épidémie de Covid-19 a désorganisé l'activité de greffe et à l'heure actuelle plus de 24 000 personnes sont sur liste d'attente en France. C'est donc bien d'une course dont il s'agit.

L'Asat (Association sportive des agents territoriaux) Caen-la-Mer et la

MNT (Mutuelle nationale territoriale) se sont associées afin de présenter une équipe pour une deuxième participation à cette course à pied en équipe de 750 km entre Paris et Bourg-Saint-Maurice, en Savoie.

Pendant 4 jours et 4 nuits, jusqu'au 17 octobre, l'équipe, de 12 coureurs et 2 accompagnateurs, aux côtés d'une équipe incluant des transplantés Trans-Forme. Parmi les 17 équipes inscrites, celle de Caen est la seule issue d'une collectivité.

www.lacourseducoeur.com

GURGY-LE-CHÂTEAU

La Course du cœur a fait halte dans le village

La 34^e édition de la Course du cœur a traversé Gurgy-le-Château. Les participants, partis de Dinteville (Haute-Marne), ont rejoint le village au bout de 35,50 km.

Deux cent cinquante sportifs

Cet événement est une aventure humaine et sportive, une course à pied symbolique (ou à vélo) qui réunit plus de deux cent cinquante sportifs (salariés de grandes entreprises et d'institutions) autour d'une équipe de dix coureurs (neuf hommes et une femme de tous âges, venus de toute la France et même de Tunisie) greffés d'un organe. Certains ont participé plus de dix fois à cette



Lors du départ d'une équipe de greffés. Photo LBP/Michèle FLEIN

course. Ensemble, ils sont partis de Paris le 13 octobre pour arriver, en se relayant, pendant quatre jours et quatre nuits, à Bourg-Saint-Maurice - Les Arcs, le 17 octobre. L'objectif est de sensibiliser le public aux enjeux des dons d'organes. Plus de deux cents communes vont être traversées pour une distance de 750 km. La course est encadrée par plus de cent cinquante bénévoles.

Nemours et ses environs

■ MONTCOURT-FROMONVILLE

ECOLE LA CHEMIÈRE. Des élèves sensibilisés au don d'organes

Six classes de l'école primaire La Chemière ont animé le passage des coureurs et de la caravane de la Course du cœur de passage à Montcourt-Fromonville.

Paris, de Paris, il leur faudra quatre jours et quatre nuits, par des relais successifs de coureurs, y compris une équipe greffée, pour rejoindre les Arcs en passant par Bourg-Saint-Maurice. Au passage de la course, les enfants ont offert à la main des couronnes, des bénévoles, des montants et de tous les participants de cette belle caravane bruyante et animée, le tout dans une belle ambiance, le tour de France n'était pas loin ! Ils avaient préparé chacun

un dessin avec un cœur et un petit mot de bonjour qui ont été récupérés par les bénévoles de l'association Trans-Forme. Ils seront dans un deuxième temps remis à des greffés et des patients en attente. Pour Olivier Coustère, directeur de la Course du Cœur : « L'épidémie de Covid-19 impacte déjà l'activité de greffe en France et les conséquences sur les résultats pour l'année 2023 risquent d'être dramatiques... La sensibilisation sur le don d'organes est donc plus utile que jamais ». À l'heure actuelle plus de 24 000 personnes sont sur liste d'attente en France et ce chiffre ne cesse de s'accroître... C'est par le théâtre et la chanson que les enfants ont pu comprendre l'importance du don d'organes et présenter l'impact des nombreux malades en attente de greffe. Troupe de théâtre, animateurs, comédiens et musiciens ont croisé et animé les échanges avec les enfants et à la question : « Est-ce que vous donneriez votre cœur ? ». Des réponses parfois un peu osées : « Non, parce que je suis vivant et de plus que je m'en donnerai un ! ».



Des enfants très enthousiastes. Photo JF JARRE

La course du cœur

Cette course de 750 km a démarré le 13 octobre au départ de Paris, composée de plusieurs équipes de sportifs dont une avec des transplantés (cont. page 181).

BOURG-SAINT-AURICE/LES ARCS

L'arrivée de la Course du cœur célébrée sur la place d'Arc 1800

Après 750 kilomètres, effectués en quatre jours et quatre nuits d'efforts du 13 au 17 octobre, les 250 participants de la Course du cœur, événement en faveur du don d'organes, ont rallié l'arrivée ce dimanche dans la station arcadienne.

Décalée à cause de la crise sanitaire, cette 34^e édition de la Course du cœur, organisée par l'association caritative parisienne Trans-Forme, est une nouvelle fois conclue dimanche 17 octobre en toute fin d'après-midi, sur la place basse des Villards à Arc 1800. Les participants ont bien présenté malgré le peu de public pour la saison de fait de l'hiver.



Comme à chaque édition, la dernière équipe franchissant la ligne d'arrivée finale était celle des greffés. Photo Le DL/Visuel ZAVARONI

Comme à leur habitude, et pour clore cette arrivée, toutes les équipes constituées par de grandes entreprises françaises ont effectué une chorégraphie finale tout en chantant l'hymne de la Course du cœur : « Moi, fils qui suis moi jadis qui suis moi au don d'organe !... ». Une joyeuse procession traditionnellement initiée par le directeur de course, Olivier Coustère, chaleureusement rejoint par tous les participants et lui-même greffé, il y a près de 40 ans, d'un rein compatible, offert par son frère Frédéric. A son tour, Olivier a tenu à

remercier tous les coureurs et leurs sociétés respectives pour leur indéfectible contribution à la cause, surtout en ce dimanche 17 octobre, journée mondiale du don d'organes. Il a également rappelé les difficultés à organiser cet événement à la logistique conséquente et forcément alourdie par les actuels protocoles sanitaires, néanmoins bien acceptés de tous les participants et membres bénévoles de l'organisation. Enfin, Olivier, après une danse du chat, du gorille et de l'échappant, a donné rendez-vous à tous pour une 35^e édition de



Avant l'ascension finale aux Arcs, les participants ont fait un passage remarqué dans les rues de Bourg-Saint-Maurice en ce dimanche. Photo Le DL/Visuel ZAVARONI

cette très loisible Course du cœur qui retrouvera sa date habituelle, c'est-à-dire en mars prochain. Visuel ZAVARONI

Plus d'informations et temps forts de l'édition 2023 et des précédentes sur www.lacourseducoeur.com.

MOUTHE

Le village se mobilise pour la Course du Cœur

Parcourir les 750 km qui séparent Paris de la station des Arcs, tel est le principe de la Course du Cœur. Une équipe internationale de transplantés, associée à plusieurs dizaines d'autres coureurs, se relaiera durant quatre jours et quatre nuits pour sensibiliser le public au don d'organes. La course fera étape à Mouthe ce samedi 16 octobre et les scolaires ont été sollicités pour réaliser des cœurs en papier, symboles de générosité et de soutien aux transplantés et patients en attente de greffe.



Les cœurs en papier, symboles de générosité et de soutien. Photo d'archives ER

pour ou contre. À 11 h, après le passage de la course, la compagnie Tutti Quanti donnera un spectacle à destination des enfants. Qui sera suivi d'un temps d'échange sur le don d'organes.

« Un partenariat jusqu'en 2024 avec Les Arcs »

Rencontré avec Olivier Coustère, président de l'association Trans-Forme.

Comment est née l'équipe ? « La course est créée en 1996 suite à la volonté des organophiles de l'équipe de médecine à Montcourt-Fromonville. L'objectif de cette course est de sensibiliser le public au don d'organes, prendre une position et de faire savoir. Trois fois, parmi les 17 équipes inscrites, j'avais une équipe de personnes transplantées pour que la communication autour de ce sujet se fasse sur le terrain, avec des gens qui vont dans les campagnes et qui ont la discussion... »

Quel est le profil des participants de la Course du cœur ? « Les coureurs sont principalement des salariés d'entreprise, avec également des représentants de firmes d'établissements de santé. Ce sont des personnes relativement sportives compte tenu de la difficulté de la course, des gens qui aiment courir et qui



Olivier Coustère. Photo Le DL/Visuel ZAVARONI

recherchant un challenge sportif au profit d'une bonne cause... »

Pourquoi l'équipe se termine-t-elle aux Arcs ? « L'objectif d'achever la course dans un milieu montagneux est depuis le début. Pendant 17 ans, la course s'achevait à La Plagne, puis à Courchevel. Désormais cela fait 11 années que le partenariat avec Bourg-Saint-Maurice/Les Arcs perdure, et cela va continuer puisque l'un s'apprête à le renouveler pour les trois prochaines années. »

Propos recueillis par Sylvain FALCOZ

Que représente la Course du cœur pour vous ?

« Le don d'organes, une cause importante »



Sébastien, employé du Groupe Dessault. Photo Le DL/Visuel ZAVARONI

« Je représente la Société française de transplantation (SFT), je suis médecin et responsable des greffes au CHU de Poitiers. Pour cette toute première participation, je relierai le côté sportif qui représente un vrai défi. Il n'y a pas d'entraîneur, avec des moments plus difficiles depuis le début. Pendant ces quatre jours de course, mais ce qui nous motive tout, c'est avant tout la cause, le don d'organes, qui nous tient énormément à cœur puisque on est tous issu du corps médical au sein de l'équipe. »

« Le dépassement de soi et la solidarité »



Sébastien, membre de l'équipe des transplantés. Photo Le DL/Visuel ZAVARONI

« C'est ma troisième participation à la Course du cœur. Cet événement représente beaucoup de choses pour moi et pour les autres. Le côté dépassement de soi et la solidarité à travers la promotion de don d'organes mais aussi le moment de détente et de détente de tous. J'ai forcément une pensée pour le donneur qui m'a permis de rester en vie et de faire cette course. Au début, on est forcément impressionné par l'organisation et on va de surprise en surprise avec toutes les émotions que l'on ressent tout au long de la course, de village en village. »

« Des émotions tout au long du parcours »



Sébastien, membre de l'équipe des transplantés. Photo Le DL/Visuel ZAVARONI

« Originale de Clermont-Ferrand, je fais partie de l'équipe des transplantés, c'est ma première participation à cette manifestation. Je suis très content d'arriver ici à Bourg-Saint-Maurice, un coin de France que je ne connaissais pas du tout. J'ai forcément une pensée pour le donneur qui m'a permis de rester en vie et de faire cette course. Au début, on est forcément impressionné par l'organisation et on va de surprise en surprise avec toutes les émotions que l'on ressent tout au long de la course, de village en village. »



Sites internet

43 articles ont été publiés sur des sites internet

(liste non exhaustive)



Cette liste ne tient pas compte des parutions web sur les sites des entreprises participantes



Les médias

Au total, **58 médias différents** ont parlé de la Course du Cœur, édition 2021

94.CITOYENS.COM

ACTIVE.RADIO

BIENPUBLIC.COM

CADREDESANTE.COM

CHERIE.FM.ALPES

CHERIE.FM.DIJON

COTENTIN-WEBRADIO.COM

COURRIER-PICARD.FR

ESSONNE.&VOUS

ESSONNE.FR

ESTREPUBLICAIN.FR

FRANCE.3.NORMANDIE

FRANCE.BLEU.AUXERRE

FRANCE.BLEU.BESANCON

FRANCE.BLEU.NORMANDIE

FRANCE.BLEU.PAYS.DE.SAVOIE

FRANCE.INTER

FRANCEBLEU.FR

HEBDO.DES.SAVOIES

IDFM

INFOS-DIJON.FR

JHM.FR

L'EST.ECLAIR

L'EST.REPUBLICAIN

L'YONNE.REPUBLICAINE

LA.PRESSE.DE.GRAY

LA.REPUBLIQUE.DE.SEINE.ET.MARNE

LA.SAVOIE

LA.TARENTEISE.HEBDO

LA.VIE.NOUVELLE

LE.BIEN.PUBLIC

LE.CHATILLONNAIS.ET.L'AUXOIS

LE.DAUPHINE.LIBERE

LE.FIGARO.FR

LE.JOURNAL.CCAS

LE.JOURNAL.DE.LA.HAUTE.MARNE

LE.TELEGRAMME

LECHATILLONNAISETLAUXOIS.FR

LEDAUPHINE.COM

LEPARISIEN.FR

LEST-ECLAIR.FR

LETELEGRAMME.FR

LIBERATION-CHAMPAGNE.FR

LOFFICIEL.NET

MACOMMUNE.INFO

MEDISITE.FR

ODS.RADIO

ODSRADIO.COM

OUEST.FRANCE

OUEST-FRANCE.FR

PAPER-BLOG.FR

PARIS.NORMANDIE

PARIS-NORMANDIE.FR

QUEFAIRE-PARIS.FR

SORTIRAPARIS.COM

STADETOULOUSAIN.FR

UNIDIVERS.FR

ZONEBOURSE.COM



Partenariat

Medisite
DEVENEZ ACTEUR DE VOTRE SANTÉ

Pour la 3^{ème} année, Medisite.fr a été le partenaire média de la course pour apporter de la visibilité :

= plus de 10 millions de visites chaque mois

- Site internet :

- Promotion de la Course dans un article sur le site
- Mise en ligne d'une bannière CDC sur le site

- Réseaux sociaux Medisite.fr :

- Publications de posts sur les réseaux sociaux
- Partage des vidéos de la Course





Autre visibilité

- Campagne d'affichage offerte par la [RATP](#) : 100 affiches 40 x 60 cm de la Course du Cœur dans les couloirs du métro et RER
- Campagne d'affichage offerte par la [SNCF](#) : 200 affiches diffusées dans les gares
- Campagne d'affichage offerte par la [Mairie de Paris](#)
- 1/4 de page de pub dans le quotidien [le Figaro](#)
- Campagne pub sur les sites web et mobile du [Figaro.fr](#)



Valorisation

Pour cette 34^e édition de la Course du Cœur, le bilan global des actions menées ont permis de diffuser le message du don d'organes auprès d'un nombre estimé à plus de **6,4 millions de personnes**.

Les 2 reports de la Course du Cœur et le décalage en octobre n'ont malheureusement pas permis d'obtenir auprès des chaînes de TV des diffusions gratuites du clip réalisé par la MGC pour Trans-Forme.

(Ces chiffres ne tiennent pas compte de la valorisation des parutions web, ni des actions web et réseaux sociaux menées par les entreprises participantes).



Vie Publique

Nathalie Cassagnes - Adeline Truchot
132, bd Saint Germain - 75006 Paris
Tél : 01 43 54 17 44 - Fax : 01 43 26 47 84

www.agenceviepublique.com